
БОЛХОВ
Только в одном из трёх охотничь�

их хозяйств района — "Золотом ор�
ле" — техническое оснащение мож�
но назвать отличным. Об этом шла
речь на очередном совещании в
районной администрации. По сло�
вам охотоведа федерального управ�
ления охотнадзора по Болховскому
району В.М. Тараскина, "Золотой
орёл" вложил в улучшение оснаще�
ния своей территории около двух
миллионов рублей. Здесь установ�
лено три охотничьих домика, более
двадцати кормушек, осуществляет�
ся круглосуточная охрана, засеяно
восемь гектаров зерновых культур
для подкормки животных, планиру�
ется установить вольеры для разве�
дения кабанов. Предпринятые меры
позволили увеличить численность
диких животных на территории "Зо�
лотого орла" в два раза.  

ЗМИЁВКА
В районной администрации под�

ведены итоги работы в 2004 году
районной службы спасения. По сло�
вам начальника отдела райадминис�
трации по ГО и ЧС С.А. Ширенкова,
ведомство в текущем году в основ�
ном выполнило план мероприятий
по проверке техники, эвакуацион�
ных пунктов, совершенствованию
методов защиты населения. Принят
план работы спасателей на будущий
год.

На заседании также были подве�
дены итоги смотра�конкурса на луч�
шее выполнение мероприятий ГО и
ЧС среди сельских администраций,
служб, ведомств и учреждений. По�
бедителям вручены награды. Среди
них — Богодуховская сельская адми�
нистрация, МУРЭП ЖКХ, ОАО "Хлеб�
ная база — 106" и Никольская сред�
няя школа.

КОЛПНА
На базе ЗАО "Колос" и ЗАО

"Колпна�Агроинвест" состоялся се�
минар для руководителей сельско�
хозяйственных предприятий, зоове�
теринарных специалистов и заведу�
ющих фермами. Организовал это
мероприятие отдел сельского хозяй�
ства районной администрации. 

На примере Тимирязевской мо�
лочно�товарной фермы участники
семинара ознакомились с качест�
венным кормлением животных, в
рацион которых ежедневно помимо
соломы входят силос, патока и фу�
раж.

В ЗАО "Колпна�Агроинвест" была
продемонстрирована современная
технология выращивания свиней,
число которых выросло до 1022
голов. Число же крупного рогатого
скота выросло до 1600 голов. Для
работников хозяйства действует си�
стема еженедельных трудовых по�
ощрений, а заработная плата пере�
довой доярки составляет 5200 руб�
лей.

КОРСАКОВО
Итоги исполнения бюджета райо�

на были подведены на очередной —
17�й — сессии районного Совета на�
родных депутатов. По словам на�
чальника финансового отдела рай�
онной администрации О.К. Василен�
ко, бюджет перевыполнен в целом
на четыре процента, по собствен�
ным доходам — на пять процентов.
Из областного бюджета деньги по�
ступили полностью. 

Вместе с тем серьёзной остаётся
проблема задолженностей органи�
заций по налогам. Общая недоимка
по району составляет более 680 ты�
сяч рублей. Основными должниками
являются сельхозпредприятия.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Подведены итоги традиционного

конкурса "Женщина — директор го�
да". В этот раз в нем приняли учас�
тие двенадцать конкурсанток, рабо�
тающих в сферах образования, ме�
дицины, культуры, сельского хозяй�
ства, связи.

Оргкомитет конкурса, изучив
представленные материалы, при�
знал победительницей Н.М. Кононо�
ву — директора ОАО "Малоархан�
гельское ХПП". Она награждена дип�
ломом лауреата и представит район
в областном этапе конкурса.

Н.М. Кононову поздравили с по�
бедой заместитель главы админист�
рации района Ю.А. Маслов и пред�
ставитель организационного коми�
тета конкурса, председатель район�
ного отделения Союза женщин 
Л.Г. Ткаченко. 

ТРОСНА
В администрации района подве�

дены итоги декады инвалидов. Ме�
стным центром социального обслу�
живания населения проведено об�
следование жилищных условий
граждан, остро нуждающихся в под�
держке. В частности, инвалидам с
нарушением функций опорно�двига�
тельного аппарата подарены ком�
плекты постельного белья, инвали�
дам I группы по зрению выделены
продуктовые наборы. 

Кроме того, на очередном засе�
дании комиссии по оказанию адрес�
ной помощи рассмотрен ряд заявле�
ний от пенсионеров и малообеспе�
ченных семей. Всем нуждающимся
предоставлены продукты питания,
одежда и обувь. 

ШАБЛЫКИНО
26 декабря на базарной площади

состоится предновогодняя ярмарка.
Вниманию покупателей будет пред�
ставлен широкий выбор зерна, мяса
и кондитерских изделий. Кроме то�
го, в этот день в продажу поступят
новогодние ёлки. Во время проведе�
ния ярмарки запланирована развле�
кательная программа.

Информагентство "ОП".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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— Закон о местном самоуправлении
предъявляет прежде всего нам — главам
муниципальных образований первого
уровня — серьезные требования. Если
говорить о нашей работе в новых услови�
ях, то первая трудность, с которой может
столкнуться каждый, — это психологиче�
ский фактор. Конечно, трудно перестроить
свое сознание, работу мгновенно, особен�
но если не располагаешь необходимой
финансовой и материальной базой. 

Предварительные расчеты показыва�
ют: несмотря на то, что часть доходных
источников мы потеряем, оставшиеся по�

зволят нам решать основные проблемы.
Не спонтанно, разумеется, а продуманно.

Традиционно основой работы являет�
ся программа социально�экономическо�
го развития территории. Ее окончатель�
ный вариант мы защищаем в районной
администрации. Но этому предшествует
большая работа на местах со всеми пред�
приятиями, учреждениями, нашим акти�
вом. Для нас очень важно, чтобы в разра�
ботке этой программы принимали непо�
средственное участие сами жители. 

Вместе мы определили основные за�
дачи: стабилизация производства, свое�

временная  выплата заработной платы;
развитие и укрепление материально�тех�
нической базы учреждений образования,
культуры, здравоохранения, спорта и т.д.
В программе отражен весь спектр проб�
лем местного уровня. Подчас их прихо�
дится решать не в порядке очередности,
а все сразу, поскольку второстепенных
или не столь важных не существует. Я и
все работники нашей администрации по�
нимаем: не всегда есть возможность со
всеми задачами справиться силами од�
ного управленческого аппарата. Вот по�
чему нам необходимо иметь поддержку
(и она у нас есть), с одной стороны, рай�
онной власти, с другой — жителей. По�
этому к работе всегда стараемся привле�
кать наш актив — представителей терри�
ториального общественного самоуправ�
ления, работников бюджетной сферы, хо�
зяйственников, депутатов. Результатом
такого взаимного сотрудничества явля�

ются конкретные решения. На данный
момент, например, перед администраци�
ей стоит задача  активизировать работу
по созданию благоприятных условий для
развития малого и среднего бизнеса. В
Знаменке этот социальный слой быстро
разрастается. Он наша опора, стабиль�
ный источник доходов. Во�первых, уве�
личатся доходы в бюджет (в виде нало�
гов), во�вторых, активный слой предпри�
нимателей сплотит вокруг себя населе�
ние, почувствует свою нужность и значи�
мость. 

Подобные задачи нам по силам, но
есть и такие, которые всерьез нас беспо�
коят уже сейчас. На территории нашего
поселка находятся предприятия феде�
рального значения. Они функционируют
по своим программам и финансируются
из соответствующих бюджетов. Именно
на этих предприятиях нередко задержи�
вается выплата заработной платы. А ведь

работают в них (например, в дорожно�
строительной фирме�2) наши жители —
знаменцы. Как бы хотелось, чтобы эти
структуры не стали своеобразным тор�
мозом в реализации нашей программы,
чтобы они не оказали отрицательного
влияния на авторитет местной власти,
ведь если что не так — люди идут к
нам…

На самом деле наделение новыми пра�
вами и обязанностями органов местного
самоуправления — своевременное ре�
шение. Ведь что такое муниципальное
образование первого уровня? Это своего
рода оперативный штаб, мозг террито�
рии и людей, ее населяющих. Наш "штаб"
обладает интеллектом, смелостью, опы�
том и, что немаловажно, финансовыми
возможностями для решения различных
проблем.

Юлия КОРОЛЕВА.

РЕФОРМА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ

Многое зависит от нас
Поселок Знаменка является одним из наиболее крупных в Орловском
районе. Здесь не так остро стоят обычные проблемы сельских территорий:
отсутствие дорог, газификация, телефонизация и т.д. В Знаменке
сложилась благоприятная обстановка для развития малого и среднего
бизнеса. 
Как готовятся здесь к реформированию местного самоуправления? Глава
поселковой администрации Е.Н. Кирюхина рассказывает:

— Наше потребительское об�
щество завершает текущий год,
как и предыдущие шесть сезонов,
с положительным балансом, —
сказал В.М. Плахов. — Совокуп�
ный объем деятельности вплотную
приблизился к 160 млн. рублей с
темпом роста в 125%. 

— Приятный итог. Недаром в
прессе прошло сообщение о
том, что по результатам тре�
тьего квартала Центросоюз
РФ присудил райпо "Един�
ство" первое место за разви�
тие социальной инфраструк�
туры села.
— Ведущая отрасль — торговля,

розничный оборот которой достиг
127,6 млн. рублей. Совет и правле�
ние райпо во главе с Е.А. Василье�
вой и В.Г. Умеренковым опира�
лись, прежде всего, на професси�
ональное мастерство и инициати�
ву коллектива. Товароведы, напри�
мер, у нас стали настоящими  ме�
неджерами. Начальник отдела Ва�
лентина Маркина сосредоточила
их усилия на скрупулезном изуче�
нии спроса в зависимости от сезо�
на и возрастных групп населения.
Школьникам, скажем, нужно одно,
пожилым и молодежи — другое.
Подбираются и соответствующие
поставщики товаров, 72% их нахо�
дятся в пределах Орловщины. Оп�
товые склады, используя компью�
терную технику, по заявкам с мест
четко формируют ресурсы и со�
проводительную документацию, а

водители автомашин превращены
в экспедиторов, заинтересован�
ных вовремя доставить товар роз�
ничным предприятиям. 

Кажется, простой организаци�
онный фактор, а он таил в себе до�
вольно мощный импульс для раз�
вития торговли.

— Вероятно, одной этой ме�
ры мало для кооператоров
"столичного" района, испы�
тывающих постоянный пресс
конкурентов.
— Конечно. Состязаться с ни�

ми, отвоевать свою нишу в обслу�
живании сельских жителей нам
помогают районная администра�
ция в лице главы А.И. Аверкиева и
все органы власти. Они понимают
социальное значение потребкоо�
перации в рыночной обстановке.
Райпо взяло курс на модерниза�
цию, реконструкцию розничной
сети. Изменяется внутренний и
внешний облик магазинов: осна�
щенность холодильным оборудо�
ванием позволяет торговать и в
глубинке пельменями, полуфабри�
катами, скоропортящимися про�
дуктами, мороженым. В уходящем

году мы истратили на модерниза�
цию более 6 млн. рублей. Оснаще�
ны современным оборудованием
две пекарни (в поселке Знаменка
и селе Становом). Зато и отдача
есть.

Совсем недавно участники вы�
ездного заседания совета райпо
(специалисты, имеющие отноше�
ние к торговой отрасли) убеди�
лись в эффективности такого рода
преобразований. Не узнать теперь
ранее неказистых зданий магази�
нов в поселках геологов, психо�
больницы, Знаменка, Жилино,  в
селах Ново�Дмитровке, Болотов�
ские Дворы, Неполодь. Не случай�
но производительность труда пер�
сонала на обновленных предпри�
ятиях, которыми заведуют Зинаи�
да Бородина, Наталья Савина, Зоя
Сарайкина, Вера Захарова, На�
дежда Медведева, Анастасия Ко�
нопницина и другие, постоянно
держится  на отметке 86—100 тыс.
рублей в месяц.

— Виктор Михайлович, вы
назвали торговые точки в до�
вольно крупных населенных
пунктах. А ведь есть еще глу�

хие  места, отдаленные де�
ревеньки, где  коротают  свой
век большей  частью люди
старшего поколения. Они то�
же нуждаются в обслужива�
нии.
— Малонаселенных деревенек

в районе  насчитывается несколь�
ко десятков. Коммерческие струк�
туры, частные предприниматели
их чураются: там не светит при�
быль. Недавно в "Орловской прав�
де" появилась заметка о торговых
мытарствах жителей деревень Ка�
линино, Платоново и подобных им
селений. Только автор допустил
неточность. Будто магазин там за�
крылся  по вине  потребкоопера�
ции. Эта торговая точка никогда
ей не принадлежала. Владельцем
было ЗАО "Маслово", которое и
продало ее частнику. А тот вскоре
понял, что выгоды держать такое
предприятие нет, взял да и пове�
сил замок. И теперь лишь райпо
доставляет жителям два раза в не�
делю предметы первой необходи�
мости. Доставляет на вездеходе
—  иначе туда не проехать.

Подобные пункты в глубинке мы

обслуживаем по графику тремя
автомагазинами, терпя  иной  раз
издержки. В этом, собственно, на�
глядно проявляется социальная
роль потребительской коопера�
ции, что справедливо ценит рай�
онная администрация, поддержи�
вая  райпо в его полезных начина�
ниях.

— Нельзя ли, Виктор Михай�
лович, сослаться на конкрет�
ные факты?
— Вот один из них. Известно,

сколько хлопот сваливается на се�
лян, если  выйдет  из строя телеви�
зор или швейная машинка. Легче
заново  купить. Где же выход? Гла�
ва администрации А.И. Аверкиев
попросил кооператоров расшить
это узкое место. И в райпо появи�
лась новая отрасль, представлен�
ная  уже двумя  центрами бытово�
го обслуживания в поселках Стре�
лецкий и Жилино. Закуплено обо�
рудование, подобраны мастера.
Под началом Татьяны Мещериной
они ведут ремонт телерадиоаппа�
ратуры, сложнобытовой  техники,
обуви, восстанавливают мебель,
осуществляют раскрой одежды,
оказывают парикмахерские и фо�
тоуслуги, приглашают нуждаю�
щихся в массажные кабинеты.

— Столь широкий набор по�
лезных услуг получают  лишь
жители двух крупных  посел�
ков. Когда  же такое благо по�
явится и в сельской глубин�
ке?
— Громкое  наименование

"центры"  как раз и подразумевает
распространение их  влияния на
периферию. Магазины собирают
заявки, а специалисты выезжают в
села. Под эгидой райпо создаются
и пункты бытового обслуживания
на местах, теперь важно развивать
востребованное людьми дело.

— Словом, кто людям добра
хочет, тот и хлопочет.
— Эта народная мудрость спра�

ведлива. У потребкооперации нет
иных забот, кроме блага пайщи�
ков, то есть жителей деревни.

В последнее время, пожалуй,
самым популярным местом
встречи жителей поселка Жили$
но стал магазин потребительской
кооперации. Заведует им Ната$
лья Савина (на снимке — справа).
Коллектив продавцов сумел на$
сытить прилавки пользующими$
ся постоянным спросом товара$
ми. Люди идут сюда как в родной
дом, и не только за покупками. В
комнате пайщика они могут обсу$
дить насущные проблемы торго$
вого обслуживания населения,
обменяться новостями.

Беседовал К. СВЕТИН.

тот и хлопочет

На исходе четвертый год
нового века. Какой след он
оставил после себя? Чем
порадовал, чем огорчил?
Эти вопросы встают сейчас
в каждом трудовом
коллективе. Все хотят
извлечь уроки из
прожитого, с тем чтобы
увереннее шагать дальше.
Такова тема беседы нашего
корреспондента с
заместителем
председателя правления
Орловского райпо
"Единство" Виктором
ПЛАХОВЫМ.

Кто людям добра хочет,

"Ни для кого не секрет, что в
летний период в городе отключа�
ют горячую воду, а платим мы на
полную катушку, — сообщают в
коллективном письме в редакцию
(16 подписей) жители Мценска. —
В 2004 году по распоряжению ад�
министрации города воду стали
подавать с 17.00 до 23.00 ежед�
невно. И хотя горячей её можно
назвать условно — она чуть теп�
лая, но всё же вода была. Соответ�
ственно мы и платили за фактиче�
ское пользование водой, т.е. за 6
часов её подачи. 

При оплате в МУП "Теплосеть" за сен�
тябрь мы с удивлением узнали, что в ре�
зультате перерасчета необходимо допла�
тить за водопользование по 46 руб. 46 ко�
пеек. Позже, уже в октябре, выяснилось,
что по такой же схеме мы должны доплатить
за горячую воду и за все летние месяцы —
"по фактическим затратам существующего
тарифа". Хотелось бы узнать: о каких фак�
тических затратах идет речь, если воду мы
получали всего 6 часов в сутки? И почему
мы должны платить задним числом? Ведь
нам никто никогда не возвращает деньги
при переплате — как правило, говорят, что
поезд ушел".

В самом ли деле это так — насчет "поез�
да"? Этот вопрос мы адресовали начальни�
ку госжилинспекции администрации Ор�
ловской области Ю.А. Морозову.

— В соответствии с Правилами предос�
тавления коммунальных услуг, постановле�
нием Правительства РФ № 1099 от 26 сен�

тября 1994 года, — сообщил редакции
Юрий Алексеевич, — горячее водоснабже�
ние должно осуществляться бесперебойно
в течение установленного договором вре�
мени. Такой режим установлен с 5 до 24 ча�
сов, т.е. 19 часов, определен и тариф опла�
ты за горячее водоснабжение в размере
53,96 рубля с одного человека. 

Согласно пункту 6.3 указанных Правил в
случае недостатков по качеству предостав�
ляемых услуг потребитель вправе потребо�
вать от исполнителя уменьшения их оплаты. 

Об этом же говорится и в приложении 
№ 3 к постановлению главы администрации
Орловской области № 230 от 17 апреля
1996 года "Об изменении сроков поэтапно�
го перехода на новую систему оплаты жи�
лья и коммунальных услуг и условиях сни�
жения оплаты при снижении качества этих
услуг".

В распоряжении главы администрации
города Мценска № 273�р от 13 мая 2004 го�
да сказано, что расчет должен быть произ�

веден в соответствии с фактическим объ�
емом услуг. 

В соответствии с Методикой опреде�
ления потребности в топливе, электриче�
ской энергии и воде при производстве и
подаче тепловой энергии и теплоносите�
лей в системах коммунального теплоснаб�

жения, утвержденной заместителем пред�
седателя Госстроя России 12 августа 2003
года и согласованной с заинтересованны�
ми министерствами, установлены попра�
вочные коэффициенты к расходу тепловой
энергии на горячее водоснабжение в за�
висимости от продолжительности работы

системы горячего водоснабже�
ния. 

При продолжительности рабо�
ты системы горячего водоснабже�
ния семь суток в неделю и работы
систем горячего водоснабжения
от 6 до 10 часов в сутки поправоч�
ный коэффициент равен:

жилые дома квартирного типа:
— с сидячими ваннами и душа�

ми — 0,8;
— с ваннами длиной 1500 —

1700 мм и душами — 0,83;
общежития:
— с общими душевыми — 0,78;

— с общими душевыми, прачечными,
столовыми — 0,75.

Следовательно, плата за горячее водо�
снабжение не должна превышать 44,79 руб�
ля (53,96 руб. х 0,83).

А что же делать жителям микрорайона из
Мценска — действительно, как утверждают
коммунальщики, "поезд ушел"?

Нет, Ю.А. Морозов так не считает. По его
словам, ситуацию с дополнительным на�
числением платы за горячее водоснабже�
ние и взимание задним числом начислен�
ных сумм можно разрешить в судебном по�
рядке.

Путь, конечно, тернистый. Но иначе, по�
хоже, мы, потребители жилищно�комму�
нальных услуг, так и будем по полной про�
грамме, на все 100 процентов, расплачи�
ваться за услуги, которых не получаем — ни
по качеству, ни по количеству.

С. НИКОЛАЕВ.

ДЕЛА ЖИТЕЙСКИЕ
Редакция довольно часто получает от читателей письма с претензиями по поводу
низкого качества  жилищно�коммунальных услуг. Что особенно обидно 
и нелогично на фоне правительственного постановления о переходе 
с 1 января 2005 года на 100�процентную оплату ЖКУ.

Поезд ушёл
Однако не всё потеряно: «поезд» 
можно догнать с помощью суда

ПЕРЕЙДЕМ НА
ЧИСТОЕ ТОПЛИВО

В Комитете
Государственной Думы по
энергетике, транспорту и
связи прошло заседание
по подготовке
законопроекта 
"Об использовании
альтернативных видов
моторного топлива"
(АМТ).

Разрабатываемый законо�
проект станет правовой ос�
новой использования аль�
тернативных видов моторно�
го топлива в стране. Его кон�
цепция направлена на орга�
низацию устойчивого энер�
гообеспечения в экономике
России, уменьшение вредно�
го воздействия на здоровье
человека и окружающую при�
родную среду, выполнение
международных договоров в
части соблюдения нормати�
вов выбросов вредных ве�
ществ.

По мнению специалистов
и разработчиков закона, ис�
пользование альтернатив�
ных, экологически более чи�
стых видов моторного топли�
ва, в частности сжиженного
природного газа — метана,
сжиженного углеводородно�
го газа — пропан�бутановых
смесей, водорода, биогаза и
т.д., это прежде всего сохра�
нение здоровья людей и ок�
ружающей среды. Отрабо�
танные газы таких двигате�
лей внутреннего сгорания в
1,5—5 раз менее опасны,
чем выхлопы двигателей на
традиционном топливе. Ис�
пользование АМТ также со�
кращает выбросы парнико�
вых газов более чем на 25%.

По словам председателя
комитета В.Язева, подготов�
ленный законопроект может
быть внесен на рассмотре�
ние Государственной Думой
в ближайшее время.

ЗА ГРАНИЦУ 
БЕЗ ПРОБЛЕМ

Комитет по
международным делам
рекомендовал Госдуме
ратифицировать
соглашения между
Правительством
Российской Федерации и
правительствами
Французской,
Итальянской Республик об
упрощении выдачи виз
гражданам, подписанные
в июне этого года в
Москве.

Заключение соглашений
явилось важным шагом на
пути к реализации цели —
переходу к безвизовому ре�
жиму со странами Евросою�
за. Принятие указанных до�
кументов позволит активизи�
ровать двусторонние контак�
ты между предпринимателя�
ми, молодежные и культур�
ные обмены, упростит орга�
низацию поездок официаль�
ных лиц и делегаций. Так, до�
стигнута договоренность о
выдаче многократных виз с
длительными сроками дей�
ствия (в отдельных случаях
до 5 лет) официальным ли�
цам, предпринимателям, де�
ятелям науки, культуры и об�
разования, студентам без
наличия официальных при�
глашений.

ДУМСКАЯ
ПАНОРАМА


